

pöschkli

lokalzeitung und amtliche publikationen
für gemeinden der regionen viamala und albula

büwo
gesamtausgabe

Garage Bardellini
GmbH

**Verkauf und Reparaturen
aller Marken!**

7430 Thusis, Tel. 081 651 41 31
www.garage-bardellini.ch




Nr. 10, 9. März 2023
134./41. Jahrgang



Farbelhaft
Nicolin Uhlmann
eidg. dipl. Malermeister

www.farbelhaft.ch

081 250 08 88

sen viadi
Taxi Jäger

Ihr Personentransport in der
Ferienregion Val Surses,
Savognin Bivio/Mittelbünden.
Ausflüge, Reisen; Bahnhof
und Flughafentransfer

Marco Jäger, Transporte/Taxi

Telefon +41 81 684 53 49
Natel +41 79 40 808 08
E-Mail taxijaeger@bluewin.ch

MOTORGERÄTE UND KOMMUNALTECHNIK
ZIMMERMANN AG

HONDA
Raupentransporter



Plong Muling 32, Domat/Ems, 081 650 30 00
www.zimmermannag.net



Bild Andy Scherrer

**Jetzt
abonnieren!**

Die spannendsten Geschichten
über Ihre Region. Woche für
Woche.

Abobestellung: 0844 226 226
oder www.poeschtli-zeitung.ch

pöschkli

**Energieverbrauch runter.
Kontostand hoch.**

ewz.ch/förderbeiträge

ewz





Diese Jeninserin beherrscht ihre Holzlaten.

AUF BRETTERN UNTERWEGS

Am Wochenende haben die 18. Internationalen Walser-Skimeisterschaften 2023 in Splügen stattgefunden

Elisabeth Hasler-Stoffel

Das Rheinwald hat über dieses Wochenende eine sportbegeisterte Walser Familie aus dem gesamten Alpenbogen turnusgemäss bei sich in Splügen zur Austragung der traditionellen Internationalen Walser-Skimeisterschaften 2023 begrüßen dürfen; und zwar im Grossaufmarsch von über 220 Teilnehmenden von Jahrgang 1947 bis zu den Jüngsten mit Jahrgang 2016. Für diesen speziellen Anlass reisten die zahlreichen Walser von Lech am Arlberg, vom Calfreiental, von Bosco Gurin, vom Grossen und

«Maitla, Buaba, Frau und Manna» treten gegeneinander an

dem Kleinen Walsertal/Mittelberg, von Brig, Laterns und vom Silbertal, vom Triesenberg, von St. Antönien und von den benachbarten Tälern wie dem Avers, dem Schams, dem Safiental und von anderen Rheinwalder Dörfern nach Splügen. Die 18. Austragung war ein voller Erfolg: Die Stimmung war ausgezeichnet, die Splügner Talpiste hielt dem Andrang stand, die Rennleistungen überzeugten und das ganze Wochenende über strahlte die Sonne vom Himmel. Der Anlass stand unter der Leitung des Skiclubs Tam-

bo-Splügen mit dem OK um Präsident Stefan Mühlemann, Tom Cristallo, Hansjürg Jeuch, Martina Lorez und Ariane Simmen. Die hervorragende Organisation fand allseits Anerkennung, auch seitens der anwesenden Gremien von Gemeinde und Walservereinigungen (Graubünden WVG und Internationale IVfW). Zum Auftakt am Freitag wurden die Teilnehmerinnen und Teilnehmer mit einem Apéro und einem Dorfrundgang durch Splügen herzlich begrüsst. Im Anschluss galt es den Biathlonparcours, unweit der Splügner Bergbahn-Talstation, zu absolvie-



Dynamisch unterwegs, Teilnehmer vom Mittelberg Kleinwalsertal.

Bilder Andy Scherrer



Teilnehmer der Nostalgiegruppe vor Rheinwalder Bergkulisse. Bild Elisabeth Hasler-Stoffel

ren. Die Rangverkündigung fand in der «Hüschera»-Bar beim Skigebiet statt.

Am Samstag stand dann das grosse Riesenslalomrennen aller Kategorien unter Einschluss der Nostalgie-Gruppe, die stilecht mit Holzski, Felltornister und in historischen Gewändern (teils währschafte «Bündner Tuch») an den Start ging, auf dem Programm. Der Anlass fand auf der Talpiste ab Höhe der Splügnen Passstrasse statt und wurde von den Zuschauern freudig beklatscht. Von jenen, «wo immer dabi sind», über Mitglieder der Trachtengruppe Rheinwald bis hin zu jenen des Skiclubs Tambosplügen und den schon eingangs Genannten, stellten sich «Maitla, Buaba, Frau und Manna» in einer Kategorie – auch mit Snowboard – zum kameradschaftlichen Wett-

Gelungene Abendunterhaltung in Splügnen Turnhalle

kampf auf. Auf dem Parcours wurde um jede Sekunde gerungen, aber stets fair und in gutem Walser Einvernehmen. Die Freude am Mitmachen stand an oberster Stelle. Am Abend fand schliesslich das grosse Walser-Fest in der Turnhalle statt. Moderator Hansjürg Jeuch führte gekonnt durch den Abend. Die Turnhalle war bis auf den letzten Platz besetzt. Den Service übernahmen die Landfrauen Rheinwald unter ihrer Präsidentin, Martina Lorez-Casanova. Das Walser-Fest bestach mit herzlichen Grussworten, feinem Essen, einem gemütlichen Zusammensein und Austausch. Für musikalische Unterhaltung sorgten die Hüscherer und Scheidner Buaba sowie der Gemischte Chor Rheinwald. Ein weiterer Höhepunkt des Abends war die «Pshuu-

ri»-Einlage der Jungmannschaft Splügen. Der alte Brauch wurde «in echt» mit rabenschwarzen Gesichtern zur Freude aller Anwesenden zelebriert und erklärt. Auch nicht fehlen durfte natürlich die grosse Rangverkündigung mit Preisverleihung an die Teilnehmerinnen und Teilnehmer, die sich an guten, persönlichen Sportleistungen erfreuen durften.

Den Abschluss des dreitägigen Anlasses bildete am Sonntag der Besuch des ökumenischen Gottesdienstes in der Kirche von Nufenen und des dortigen Walsermas, wo man an vielen Exponaten interessante Einblicke in die Rheinwalder Vergangenheit gewinnen konnte. Damit endete das internationale Treffen für dieses Mal im Rheinwald, der urkundlich ältesten Walserkolonie des Kantons Graubünden.

Das OK mit Hansjürg Jeuch, Stefan Mühlemann, Tom Cristallo, Ariane Simmen und Martina Lorez (von links).



Das OK mit Hansjürg Jeuch, Stefan Mühlemann, Tom Cristallo, Ariane Simmen und Martina Lorez (von links).